



PRESSE - INFORMATION

ALFRED-WEGENER-INSTITUT FÜR POLAR- UND MEERESFORSCHUNG
Postfach 12 01 61 · Columbusstraße · D-2850 Bremerhaven
Referat für Presse- und Öffentlichkeitsarbeit · Telefon (04 71) 48 31-1 80

AWI

Dr. Horst Weyland verabschiedet

Dr. Horst Weyland wurde kürzlich nach 28jähriger Tätigkeit im Alfred-Wegener-Institut für Polar- und Meeresforschung (AWI) verabschiedet. In einer Feierstunde dankte Prof. Gotthilf Hempel, der Direktor des AWI, Dr. Weyland für sein langjähriges Wirken für die Meeresforschung, das Dr. Weyland am 2. August 1961 im damaligen Institut für Meeresforschung aufnahm.

Prof. Victor Smetacek, Leiter der Sektion Biologie II im AWI, schilderte in seiner Laudatio den Werdegang von Dr. Weyland und wies darauf hin, daß er auch in Zukunft als emeritierter Wissenschaftler im AWI seinen reichen Wissensschatz für die Arbeiten einsetzen wird, die ihn als leidenschaftlichen Wissenschaftler faszinieren.

Dr. Weyland war Abteilungsleiter der Bakteriologie des Instituts für Meeresforschung/Bremerhaven. Er konzentrierte die Forschungen auf die Bakterien mariner Sedimente, anfangs in der Wesermündung später weltweit. Die Untersuchungen der Strahlenpilze entwickelten sich dabei zu einem Langzeitprogramm, das ihn vom Nordmeer über die Tiefseesedimente vor Afrika und im Pazifik, durch Mangrovegebiete bis in die Antarktis führte. In jüngerer Zeit wurden die Arbeiten zu Aktivitäten kälteliebender Bakterien verstärkt, die die heutige Arbeitsgruppe um Dr. Weyland weiterverfolgen wird.

16.02.90
MP/bur/Presse